



# Revue de presse



Dimanche 12 Février 2024



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

## Algérie/BM: les défis socio-économiques de l'Algérie et de la région évoqués



Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a reçu dimanche à Alger, l'administrateur représentant la circonscription à laquelle appartient l'Algérie au niveau du Conseil d'administration du groupe de la Banque mondiale (BM), Sayed Tauqir Hussain Shah, avec lequel il a évoqué les défis économiques et sociaux de l'Algérie et de la région.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

## La BDL lance une plateforme numérique dédiée à la demande de financement en ligne



**La Banque de développement local (BDL) a lancé une plateforme numérique dédiée à la demande de financement en ligne pour plus de transparence et de flexibilité, a-t-elle indiqué dimanche un communiqué.**

Destinée à la clientèle de la banque, professionnels, particuliers et sociétés, la plateforme permettra de contracter des financements de façon simple et rapide via le site de la banque [www.bdl.dz](http://www.bdl.dz) ou bien à travers l'application mobile DIGITBDL disponibles 24h/24 et 7j/7, précise le communiqué.



## Faid reçoit un représentant de la Banque mondiale

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a reçu dimanche à Alger, l'administrateur représentant la circonscription à laquelle appartient l'Algérie au niveau du Conseil d'administration du groupe de la Banque mondiale (BM),

Sayed Tauqir Hussain Shah, avec lequel il a évoqué les défis économiques et sociaux de l'Algérie et de la région.

Selon un communiqué du ministère, cette rencontre « s'inscrit dans le cadre d'une recherche d'une compréhension approfondie par M. Shah (de nationalité pakistanaise), du contexte économique et social de l'Algérie et des défis auxquels est confronté notre pays et les pays de la région ».



## Laâziz Faïd reçoit un représentant de la Banque mondiale : «L'Algérie est sur le chemin des réformes»



En visite en Algérie, où il aura à rencontrer des membres du gouvernement, ainsi que des représentants d'institutions nationales, Sayed Tauqir Hussain Shah, administrateur représentant la circonscription à laquelle appartient l'Algérie au Conseil d'administration du Groupe de la Banque mondiale (BIRD, IDA et SFI), a été reçu, hier, par le ministre des Finances.



## Financement en ligne : La BDL lance sa plateforme numérique



La Banque de développement local (BDL) a lancé une plateforme numérique dédiée à la demande de financement en ligne pour plus de transparence et de flexibilité.

Destinée à la clientèle de la banque, professionnels, particuliers et sociétés, la plateforme permettra de contracter des financements de façon simple et rapide via le site de la banque [www.bdl.dz](http://www.bdl.dz) ou bien à travers l'application mobile DIGITBDL disponibles 24h/24 et 7j/7.



## [Le représentant de la Banque Mondiale félicite l'Algérie pour sa vision et ses performances](#)



Le ministre des Finances, Laaziz Faïd, a reçu dimanche, la délégation de la Banque mondiale (BM) conduite par, Sayed Tauqir Hussain Shah, avec lequel il a évoqué les défis économiques et sociaux de l'Algérie et de la région.

Selon un communiqué du ministère, lors de cette rencontre qui a porté sur le contexte économique et social de l'Algérie et des défis auxquels est confronté notre pays, le ministre des Finances a fait part à son interlocuteur de « l'engagement résolu de l'Algérie dans un programme de réformes économiques ambitieux ».



### **La BDL lance une plateforme numérique dédiée au financement en ligne**

La Banque de développement local, BDL, a lancé, ce dimanche, une nouvelle plateforme numérique dédiée à la demande de financement en ligne pour plus de transparence et de flexibilité.

La Banque publique a expliqué, dans un communiqué, que cette nouvelle plateforme est destinée à la clientèle de la banque, professionnels, particuliers et sociétés, et qu'elle permettra de contracter des financements de façon simple et rapide via le site de la banque [www.bdl.dz](http://www.bdl.dz) ou bien à travers l'application mobile DIGITBDL disponibles 24h/24 et 7j/7.

La BDL précise que, concernant les crédits classiques, le financement à distance concerne les crédits de consommation, d'investissement, les crédits pour les PME, les micro-entreprises, les grandes entreprises, les start-up et les crédits pour la promotion touristique.



### **Performances économiques : La Banque mondiale félicite l'Algérie**

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a reçu dimanche à Alger, l'administrateur représentant la circonscription à laquelle appartient l'Algérie au niveau du Conseil d'administration du groupe de la Banque mondiale (BM),

Sayed Tauqir Hussain Shah, avec lequel il a évoqué les défis économiques et sociaux de l'Algérie et de la région.

Selon un communiqué du ministère, cette rencontre « s'inscrit dans le cadre d'une recherche d'une compréhension approfondie par M. Shah (de nationalité pakistanaise), du contexte économique et social de l'Algérie et des défis auxquels est confronté notre pays et les pays de la région ».



Au plan régional, M. Faid a indiqué que l'Algérie accorde une grande importance aux défis auxquels font face les pays du continent africain et plus particulièrement ceux du Sahel.

Outre des opérations récurrentes s'inscrivant dans un élan de solidarité avec ces pays, l'Algérie œuvre pour la promotion d'un certain nombre de projets régionaux intégrateurs et à fort impact sur le développement (route transsaharienne, dorsale de fibre optique, gazoduc, liaisons routières..). Il a exhorté, à cette occasion, son interlocuteur pour que la Banque mondiale, au même titre que les autres banques multilatérales de développement, puisse intensifier sa collaboration avec les pays du continent.

Algérie-Espagne

### Les pertes économiques espagnoles

Les exportations espagnoles sont passées de 472,9 millions d'euros les trois premiers mois de l'année 2022 à 30,2 millions d'euros en 2023.



La visite qu'effectue, aujourd'hui, en Algérie le diplomate espagnol, José Manuel Albares constitue un pas important sur le chemin du rétablissement des relations entre Alger et Madrid. C'est manifestement le premier rendez-vous à un tel niveau de représentation depuis la brouille diplomatique entre les deux pays. En attendant de voir comment évoluera le rétablissement des relations entre les deux pays, il ne fait point de doute que le monde économique espagnol, fortement impacté par la crise diplomatique, se frotte la main. Le dégel des relations algéro-espagnoles constitue une véritable bouffée d'oxygène pour les opérateurs de l'autre côté de la Méditerranée. D'autant plus que la coopération entre les deux pays a subi un coup dur pendant cette période de crise. Surtout pour de nombreuses sociétés espagnoles qui coopéraient avec des entreprises algériennes et qui ont souffert de l'incidence économique et financière de la situation conflictuelle avec l'Algérie.

## [Corruption: Un projet de loi pour protéger les lanceurs d'alerte](#)

Les indicateurs généraux sur l'état de la corruption en Algérie sont en recul depuis 2022, selon le rapport annuel sur le travail et l'activité de l'Autorité en charge de la lutte contre ce fléau, considérant cet acquis comme l'un des fruits de la réforme constitutionnelle de 2020, ainsi que le système de lois qui en a découlé.

Maître Khadri Hamza, membre du Conseil de la Haute Autorité de transparence, de prévention et de lutte contre la corruption, a indiqué hier, sur les ondes de la Chaîne Une de la Radio nationale que « les indicateurs généraux de la réalité de la corruption au cours de l'année 2022 indiquent une baisse de ce phénomène dans des proportions variables, variant au total entre 34 et 40%, par rapport aux indicateurs précédents, dans l'attente de la publication du rapport annuel pour l'année 2023 ».

## [Forum des pays exportateurs de gaz à Alger: «Un sommet indispensable dans le contexte géopolitique actuel»](#)

«Le 7e sommet des chefs d'Etat et de gouvernement du Forum des pays exportateurs de gaz (GECF), qu'abritera Alger du 29 février au 2 mars, est indispensable dans le contexte géopolitique mondial actuel et des menaces qui pèsent sur l'approvisionnement », a souligné Nordine Ait-Laoussine, expert international et ex-ministre de l'Energie.

## [Industrie gazière en Algérie : D'importants investissements consentis par Sonatrach en 60 ans](#)

Depuis la première découverte d'un champ gazier en 1956 à Hassi R'mel, entré en production le 1er avril 1961, et le recouvrement de la souveraineté nationale en 1962, l'Algérie n'a cessé d'augmenter ses investissements dans ce secteur névralgique.

L'Algérie a réussi à bâtir une industrie gazière parmi les plus développées du monde, grâce aux importantes réserves existantes et aux projets d'investissement colossaux consentis, faisant d'elle, aujourd'hui, un fournisseur fiable de cette énergie à l'échelle internationale, en renforçant les

## فايد يتحدث مع ممثل البنك العالمي حول التحديات الاجتماعية و الاقتصادية للجزائر و المنطقة



استقبل وزير المالية, لعزیز فايد, اليوم الأحد بالجزائر العاصمة, المدير الممثل للدائرة التي تنتمي إليها الجزائر على مستوى مجلس ادارة مجموعة البنك العالمي, سيد طوكير حسين شاه, حيث تحدث معه حول التحديات الاقتصادية و الاجتماعية للجزائر و المنطقة, حسب ما أفاد به بيان للوزارة.

و اوضح المصدر ذاته, ان هذا اللقاء "يندرج في اطار سعي السيد شاه (من جنسية باكستانية), عن فهم معمق للسياق الاقتصادي و الاجتماعي للجزائر و التحديات التي يواجهها بلدنا و بلدان المنطقة".

وأوضح البيان أن هذا العقد يخص "خدمة تعويضات التأمين بالنسبة للمستفيدين غير الحائزين على الحسابات البريدية الجارية على المستوى الوطني"، وهو ما من شأنه "تسهيل وتأمين دفع تعويضات التأمين من خلال تبسيط وتسهيل الولوج إليها من قبل الأشخاص المؤمنين".



## وزير المالية يتحدث مع ممثل البنك العالمي

استقبل وزير المالية، لعزیز فايد، اليوم الأحد بالجزائر العاصمة، المدير الممثل للدائرة التي تنتمي إليها الجزائر على مستوى مجلس إدارة مجموعة البنك العالمي، سيد طوكير حسين شاه، حيث تحدث معه حول التحديات الاقتصادية والاجتماعية للجزائر والمنطقة، حسب ما أفاد به بيان للوزارة.

وأوضح المصدر ذاته، ان هذا اللقاء "يندرج في إطار سعي السيد شاه (من جنسية باكستانية)، عن فهم معمق للسياق الاقتصادي والاجتماعي للجزائر والتحديات التي يواجهها بلدنا و بلدان المنطقة".



## محادثات بين وزير المالية وممثل البنك العالمي

استقبل وزير المالية، لعزیز فايد، اليوم الأحد بالجزائر العاصمة، المدير الممثل للدائرة التي تنتمي إليها الجزائر على مستوى مجلس إدارة مجموعة البنك العالمي، سيد طوكير حسين شاه، حيث تحدث معه حول التحديات الاقتصادية والاجتماعية للجزائر والمنطقة، حسب ما أفاد به بيان للوزارة.

وأوضح المصدر ذاته، أن هذا اللقاء "يندرج في إطار سعي السيد شاه (من جنسية باكستانية)، عن فهم معمق للسياق الاقتصادي والاجتماعي للجزائر والتحديات التي يواجهها بلدنا و بلدان المنطقة".

## فايد يتحدث مع ممثل البنك العالمي حول التحديات الاجتماعية و الاقتصادية للجزائر و المنطقة

استقبل وزير المالية، لعزیز فايد، اليوم الأحد بالجزائر العاصمة، المدير الممثل للدائرة التي تنتمي إليها الجزائر على مستوى مجلس ادارة مجموعة البنك العالمي، سيد طوكير حسين شاه، حيث تحدث معه حول التحديات الاقتصادية و الاجتماعية للجزائر و المنطقة، حسب ما أفاد به بيان للوزارة . و اوضح المصدر ذاته، ان هذا اللقاء "يندرج في إطار سعي السيد شاه (من جنسية باكستانية)، عن فهم معمق للسياق الاقتصادي و الاجتماعي للجزائر و التحديات التي يواجهها بلدنا و بلدان المنطقة."

## RÉPARTITION DES AGENCES

### Les points faibles du réseau bancaire

Le réseau bancaire en Algérie a très peu évolué durant les dernières années. Qu'on en juge ! Selon les statistiques de la Banque d'Algérie publiées sur son site durant la décennie 2009-2019, le changement est peu perceptible. Sauf peut-être dans les grandes villes où l'activité économique est plus importante. Un tableau retraçant le nombre d'agences bancaires par wilaya durant cette période illustre l'effort fourni en matière d'implantation de nouvelles agences à travers le territoire national. A Adrar par exemple, le nombre d'agences est passé de 12 à 15 durant la décennie. A Chlef, l'on est passé de 22 à 30, à Laghouat de 13 à 16, et Oum El Bouaghi de 20 à 24. Alger, Bêjaja, Blida, Bouïra, Sétif et Oran sont les villes où un plus grand nombre d'agences a été créé durant cette dizaine d'années. A Illizi, le nombre a été porté de 6 à 7 agences. Tandis que dans les villes comme Bordj Badji Mokhtar, Ain Salah, In Guezzam, Djanel, El M'ghair, selon le tableau sus cité, la représentation est tout simplement nulle. Le nombre total des agences bancaires réparties à travers les différentes régions du pays est passé, durant cette période, de 1250 à 1568. L'ex-Premier ministre, Aymen Benabderrahmane, avait fait état, en 2021, de 1690 agences bancaires à travers le territoire national, d'où la nécessité, selon lui, d'élargir ce réseau pour réaliser *«l'inclusion bancaire»*. Cependant, ce chiffre, a-t-il concédé, demeure *«très loin»* des normes internationales. Si, en effet, la moyenne par rapport au nombre d'habitants est une agence pour 1000 habitants, en Algérie ce taux serait, selon lui toujours, d'une agence pour 26 000 habitants. Concernant le secteur bancaire privé, son réseau ne s'étend pas à toutes les wilayas. A la mi-2023, le gouverneur de la Banque d'Algérie avait appelé les banques, au cours d'une réunion, selon un communiqué de cet établissement, à *«renforcer et développer le financement de l'économie, d'autant que celles-ci enregistrent des conditions idoines de liquidité et de solvabilité, dénotant ainsi d'une grande marge en la matière»*. L'analyse des tendances conjoncturelles sur la période 2022 à fin mars 2023 montre une croissance des crédits mais qui reste *«insuffisante»* au regard des capacités de financement de la place bancaire, indique la même source. Il s'est agi de lancer des actions susceptibles d'insuffler une nouvelle dynamique à la mobilisation optimale des capacités de financement, dont disposent les banques. Selon la dernière note de conjoncture, la BA d'Algérie fait ressortir qu'à fin septembre 2023, les crédits accordés à l'économie sont en hausse de 5,8%. Le montant des crédits a atteint un encours de 10 703,64 milliards de dinars contre 10 115,24 milliards de dinars en 2022. La Banque fait remarquer que cette croissance est *«moins»* que l'inflation enregistrée sur la période. Les banques publiques ont octroyé un stock de crédits qui s'est accru de 5,44% par rapport à fin 2022, passant de 8653,80 milliards de dinars à fin 2022 à 9124,94 milliards DA.

A. Benyahia

## Corruption Un projet de loi pour protéger les lanceurs d'alerte

*Les indicateurs généraux sur l'état de la corruption en Algérie sont en recul depuis 2022, selon le rapport annuel sur le travail et l'activité de l'Autorité en charge de la lutte contre ce fléau, considérant cet acquis comme l'un des fruits de la réforme constitutionnelle de 2020, ainsi que le système de lois qui en a découlé.*

A. Z.

**M**aître Khadri Hamza, membre du Conseil de la Haute Autorité de transparence, de prévention et de lutte contre la corruption, a indiqué hier, sur les ondes de la Chaîne Une de la Radio nationale que « les indicateurs généraux de la réalité de la corruption au cours de l'année 2022 indiquent une baisse de ce phénomène dans des proportions variables, variant au total entre 34 et 40%, par rapport aux indicateurs précédents, dans l'attente de la publication du rapport annuel pour l'année 2023 ».

Précisant dans ce contexte, que « la Haute Autorité de transparence, de prévention et de lutte contre la corruption s'est appuyée sur quatre indicateurs pour mesurer l'ampleur de la propagation et du déclin de ce phénomène, soit le nombre total de notifications, les dossiers qui ont été soumis à l'enquête, le nombre d'agents publics qui ont été poursuivis dans des affaires de corruption et le nombre de décisions de justice rendues par le pôle pénal spécialisé dans les délits économiques et financiers, qui sont tous en forte baisse ».

Dans le détail, l'intervenant a rele-

vé que « l'Autorité a reçu 551 notifications concernant des soupçons ou des cas de corruption, au cours de l'année 2022, à travers de nombreuses méthodes, notamment par courrier régulier, contact direct avec l'administration de l'Autorité, au niveau de son siège à Alger, ou par fax, ainsi que par l'utilisation de la plateforme numérique officielle dédiée au signalement, connue sous le nom de « Belghna », accessible directement sur le site Web de l'Autorité, ainsi que sur la plateforme numérique du réseau algérien de transparence « Narahoum ».

Sur un autre plan, Maître Khadri Hamza a indiqué que « la loi n° 22/08 stipule que l'Autorité ne peut pas traiter les messages anonymes qui sont supprimés systématiquement, et qu'elle ne traite que les plaintes et les informations d'origine identifiée conformément aux instructions du président de la République de ne pas traiter les plaintes et les signalements anonymes ». S'agissant des garanties prévues pour protéger les lanceurs d'alerte, l'intervenant a été rassurant, précisant que « la Haute Autorité de transparence, de prévention et de lutte contre la corruption ne révèle pas l'identité des lanceurs d'alerte, que ce soit lors de l'examen du signale-

ment ou lors du dépôt du dossier devant la justice ».

Ajoutant que « les lois actuelles punissent de six mois à cinq ans toute personne qui menace les lanceurs d'alerte, et aujourd'hui, selon les recommandations du Bureau des Nations unies, nous préparons un projet de loi sur la protection des lanceurs d'alerte sous le titre de « Le signalement sécurisé », qui sera soumis au Premier ministre, « car le gouvernement est la partie qui propose les lois au Parlement », a-t-il précisé.

Dans ce contexte, le membre du Conseil de la Haute Autorité de transparence, de prévention et de lutte contre la corruption a révélé que « l'administration publique est le secteur le plus ciblé avec des signalements de soupçons de corruption, à hauteur de 50%, en raison de son lien étroit avec le citoyen ». Alors que, a-t-il noté, « le secteur économique public ou les institutions économiques publiques, qu'elles soient de nature industrielle ou commerciale, arrivent en deuxième position en termes de volume de plaintes et de notifications, suivis par le secteur privé ainsi que certains auxiliaires de justice tels que les avocats, les huissiers et les notaires ».

## تقديم طلب التمويل عبر الإنترنت

# بنك التنمية المحلية يطلق منصة رقمية

يسعى دائما لتحديث خدماته؛ من خلال تبسيط جميع الإجراءات التي يقوم بها الزبون. كما يعمل على تدابير أمنية مثبته لحماية البيانات، حيث تعد هذه المنصة الإلكترونية جزءا من استراتيجية البنك التي تنص على إدراج رقمنة الخدمات البنكية لصالح الزبائن. وفي نفس الصدد، قام بنك التنمية المحلية بإطلاق الشهر الجاري خدمة فتح الحسابات البنكية عبر الانترنت خدمة مجانية، تسمح لمستخدميها بفتح ثلاثة أنواع من الحسابات، وهي الحساب الجاري، حساب الادخار، وحساب العملة الصعبة، وهي خطوة أساسية تهدف إلى التقرب أكثر من الزبائن ومواكبة التطورات الرقمية الحاصلة، خصوصا وأن 2024 ستكون سنة التحول الرقمي وعصرنة العمليات البنكية. وتعد الرقمنة مجالا يتطور باستمرار، ويجب على بنك التنمية المحلية أن يكون مستعدا للتكيف مع التقنيات الجديدة وتوقعات المواطنين. ولهذا نبني دائما نعمل على تحسين الكفاءة التشغيلية للبنك، وتحسين وتنويع الخدمات المصرفية وجعلها ملائمة للزبائن.

نسخة من بطاقة الهوية الوطنية ونسخة من عقد العمل أو شهادة الضمان الاجتماعي، إضافة إلى كشف حساب بنكي وإيصالات الدفع أو الفواتير. وأكد القائمون على بنك التنمية المحلية أنه سيتم معالجة طلب الزبون من قبل بنك التنمية المحلية، وسيتم إبلاغه بالموافقة أو الرفض خلال فترة زمنية محددة، وفي الأخير تحديد موعد على مستوى الوكالة التي تم اختيارها من أجل إتمام الملف واستكمال التمويل. ويوفر طلب التمويل عبر الإنترنت العديد من المزايا لمستخدمي الخدمة، بما في ذلك إجراء بسيط وسريع، بحيث يمكن للزبائن تقديم طلباتهم للحصول على التمويل في بضغ نقرات ومتابعتهم في الوقت الفعلي، بحيث يمكنهم أيضا متابعة حالة تقدم ملفاتهم في الوقت الفعلي، فضلا عن زيادة الشفافية، إذ يتم إبلاغ الزبائن بجميع مراحل إجراءات طلب التمويل، حيث سيحصل على معلومات كاملة عن التمويل، يضاف إلى ذلك المرونة، حيث يمكن اختيار نوع التمويل الذي يناسب احتياجاتك. وأكدت المؤسسة المصرفية أن بنك التنمية المحلية

تقديم طلب تمويل لمراجعة الاستغلال ومراجعة الاستثمار، فيمكن لمستخدمي هذه الخدمة إدخال المعلومات الأساسية لمشروعهم، مثل مبلغ التمويل المطلوب ومدته وطبيعة المشروع. كما تقدم هذه المنصة أيضا نموذجا للتمويل يسمح للمتقدمين بالحصول على تقدير لمبلغ تمويلهم من خلال عملية المحاكاة المتوفرة. ويخصص كيفية طلب التمويل عبر الإنترنت، ولتتمكن من طلب التمويل عبر الإنترنت، يجب على مستخدم الخدمة أولا إنشاء حساب من خلال رابط إعادة التوجيه على موقع البنك <https://banqueenligne.bdl.dz/auth/register> بعد ذلك، يمكن للمستخدم إتباع الخطوات التالية على غرار الضغط على تمويلات، ثم الضغط على طلب تمويل جديد، ثم اختيار نوع التمويل الذي يرغب الزبون طلبه ويقوم المستخدم بملء المعلومات المطلوبة، مثل مبلغ التمويل، والمدة، والفائدة والضمانات، وبعد ذلك الضغط على إرسال. وتتوفر هذه البوابة الإلكترونية الجديدة من خلالها استمارة معلومات التي يجب ملؤها، ثم سيحتاج الزبون إلى إرفاق بعض الوثائق، مثل

● قام، أمس، بنك التنمية المحلية بإطلاق منصة رقمية مخصصة لتقديم طلب التمويل عبر الإنترنت. وتسمح هذه المنصة للزبائن البنك، سواء أكانوا خصوصا، مهنيين، أو شركات، بالحصول على مختلف التمويلات بطريقة بسيطة وسريعة عبر الموقع الإلكتروني للبنك، أو من خلال استعمال هواتفهم الذكية عبر تطبيق DIGITBDL، وذلك على مدار اليوم 24 ساعة على 24 ساعة و7 أيام على 7 أيام. وفيما يخص هذه الخدمة؛ فهي تشمل جميع أنواع التمويلات التي يقدمها البنك الخاضعة للتمويل الكلاسيكي والإسلامي، فبالنسبة للقروض الكلاسيكية؛ طلب التمويلات عن بعد متعلق بالقروض الاستهلاكية وقروض الاستثمار وقروض المشاريع الصغيرة والمتوسطة الصغيرة جدا والمؤسسات الكبيرة، وحتى المؤسسات الناشئة، وكذلك قروض الترويج السياحي. أما بالنسبة للتمويلات الإسلامية الطلب عن بعد الخاص للأفراد، على غرار مرابحة استهلاكية ومرابحة سيارة وكذلك متنوع الإجراء المنتهية بالتمليك بالنسبة لشراء العقار. أما فيما يخص الشركات؛ فيمكن للزبائن البنك

حفظ صوابي



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

Avez-vous des questions?  
Contactez nous sur :

dc@mf.gov.dz

Poste: 2784

[www.mf.gov.dz](http://www.mf.gov.dz)

@MFinance\_dz



@MFinancesdz



MFINANCES CHANNEL وزارة المالية الجزائرية

